

## Desconocidos quemaron dos cabañas y una sala de operaciones en la zona costera de Lebu

# Weichan Auka Mapu se adjudica ataque incendiario en parque eólico

Autoridades dieron cuenta de que en el lugar se encontró un panfleto reivindicatorio. Desde marzo de este año no se registraba un hecho de violencia en la Provincia de Arauco.

La madrugada de este martes se registró un ataque incendiario en la comuna de Lebu, donde dos casas de verano y la sala de operaciones de un parque eólico fueron quemadas por desconocidos en el sector de Coihue. En el lugar los responsables dejaron un lienzo en el que la organización Weichan Auka Mapu (WAM) se adjudicó el hecho, exigiendo la libertad a los denominados presos políticos mapuches.

Humberto Toro, delegado presidencial de Arauco, explicó que el hecho tuvo lugar cerca de las 4 de la madrugada, tras lo cual se alertó sobre el fuego al interior de un predio en el que opera desde hace varios años un proyecto eólico que genera electricidad para la provincia y con un alto impacto en la empleabilidad.

Sobre el atentado, agregó que resultó afectada por el fuego "la caseta de transmisión, que es donde operan los sistemas que dan actividad y acción al movimiento de las eólicas, al mismo tiempo 2 cabañas que son propiedad del empresario de esta empresa que



Personal de Carabineros y la PDI acudieron hasta el lugar para indagar el hecho.

fueron quemadas".

La presencia de las FEAA se mantiene en Arauco y Biobío en el marco del estado de excepción vigente hace más de dos años para controlar estos hechos de violencia. Según cifras de Carabineros, durante este 2024 se han registrado al menos 8 de estos eventos, los que en 2023 ascendieron a 36 ataques incendiarios, mientras que en 2022 fueron 45 y un año antes fueron 81.

Al respecto, Toro indicó que

"nosotros vamos a hacer la persecución, esto sí es anormal en la Provincia de Arauco, pues hemos alcanzado la normalidad desde el punto de vista de los hechos de violencia, de los atentados y el robo de madera y vamos a seguir trabajando para que estos pequeños grupos que quieren seguir violentando".

Consultado sobre esto, el gobernador regional Rodrigo Díaz, aseguró que la situación da cuenta de que aún existen grupos vio-

lentos en la zona y que causan problemas.

"En mi opinión, esta es una provocación que están haciendo los grupos terroristas ante la salida del anterior Subsecretario del Interior y que lo que están tratando de hacer es pulsear, tomarle la mano al nuevo subsecretario. Es muy importante que la acción decidida del gobierno, que es el responsable de la seguridad, se mantenga en toda la provincia de Arauco y Biobío", agregó Díaz.

**El gobernador Rodrigo Díaz aseguró que los responsables buscan tomarle el pulso al nuevo Subsecretario del Interior**